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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На севере края СОБР участвует в ловле браконьеров 
 В течение недели отряд быстрого реагирования Росгвардии по краю совместно с 

сотрудниками линейного отдела полиции по Таймыру проводили рейдовые мероприятия на 
Енисее в районе Дудинки. В результате проверено 12 рыболовных точек и более 30 судов 
различного назначения. У браконьеров изъято 3,5 тысячи штук рыбы ценных пород.  

- По шести материалам проводятся проверки, назначены экспертизы, по результатам 
которых будет решаться вопрос о возбуждении уголовных дел, - сообщают в пресс-службе 
Росгвардии по Красноярскому краю. 

zapad24 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке приступили к осуществлению приоритетного проекта                      

В администрации города под председательством заместителя Главы муниципального 
образования Янины Квасовой состоялось рабочее совещание на тему реализации в Дудинке 
приоритетного федерального проекта «Формирование современной  городской среды». Его 
осуществление будет проводиться в 2018-2022 году. Проект предусматривает выделение из 
бюджетов различных уровней, а также внебюджетных источников  средств и субсидий на 
проведение в границах городских поселений работ по благоустройству дворов и территорий 
общего пользования. Ключевой целью проекта является создание комфортных условий для 
жизни людей, которые наряду с органами местного самоуправления смогут лично 
поучаствовать в благоустройстве своих дворовых территорий и в обустройстве наиболее 
посещаемых муниципальных мест общего пользования: детских и спортивных площадок, зон 
отдыха, парковок и автостоянок, набережных и других объектов городской среды.  

           Чтобы осуществить данный проект в Дудинке сотрудниками профильных отделов 
городской администрации была разработана муниципальная программа «Формирование 
комфортной городской среды» на 2018-2022 годы, включающая в себя информацию о 
принципах, на которые ориентировались создатели при её составлении, целях и задачах, 
требующих достижения, источниках  финансирования, условиях участия в ней жителей 
города и другие важные  положения, в том числе и адресный перечень   городских дворовых 
территорий и общественных пространств, нуждающихся в благоустройстве. 

          Для реализации муниципальной программы в 2018 году предусмотрено выделение 
порядка восьми миллионов рублей бюджетных средств. Более шести миллионов 
предназначены для проведения благоустроительных работ на территориях городских дворов. 
Чтобы стать участниками программы  собственники жилья в многоквартирных домах Дудинки 
должны принять решение об этом на общем собрании, направить заявку соответствующего 
образца в администрацию города и получить её одобрение членами уполномоченной 
комиссии. Одним из условий включения в программу является трудовое участие 
собственников жилья в благоустройстве дворовой территории, а также софинансирование 
ими работ, необходимых для достижения этой цели. Сумма такого софинансирования 
составляет 2% от сметной стоимости  минимального перечня работ, которые нужно провести 
для осуществления благоустроительного проекта. В минимальный перечень работ, на 
которые можно получить средства из бюджета для своего двора входят: ремонт и 
асфальтирование проездов, обустройство освещения дворовой территории, установка урн и 
скамеек. Дополнительный перечень работ по благоустройству дворовой территории может 
включать в себя оборудование на ней детских и спортивных площадок, разбивку газонов, 
озеленение дворового пространства и другие виды работ. Их выполнение должно 
происходить с учётом необходимости обеспечения физической, пространственной и 
информационной доступности зданий, сооружений, дворовых и общественных территорий 
для людей с ограниченными возможностями здоровья и других маломобильных групп 
населения. В создании архитектурных и благоустроительных проектов заинтересованным 
горожанам призваны помочь специалисты городской администрации.   
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Владимир Часовитин провел прием граждан в Норильске 

Министр экологии и рационального природопользования Красноярского края Владимир 
Часовитин провел прием граждан в Норильске. 

Одна из жительниц северного города обратилась к чиновнику с вопросом, касающимся 
озеленения городских территорий. Этой теме было посвящено совещание Владимира 
Часовитина с представителями администрации Норильска. Министр дал поручение обсудить 
с Институтом леса вопрос выращивания устойчивых к холодам саженцев деревьев. В 
настоящее время вопрос использования посадочного материала, разработанного Институтом 
леса, недостаточно проработан и требует дополнительного изучения, сообщили в пресс-
службе министерства. 

Жителей Норильска также интересовал вопрос обращения с отходами на территории 
города. Владимир Часовитин посетил полигон «Центральный», расположенный в черте 
города Норильска. Администрацией города принято решение ускорить работу по закреплению 
участков, прилегающих к полигону, и усилить работу с землепользователями в части 
наведения порядка. Глава ведомства отметил, что достаточно эффективной мерой здесь 
является привлечение нарушителей к административной ответственности. Также краевая 
власть заинтересована в рассмотрении предложения мэрии Норильска об усилении 
административной ответственности за содержание в чистоте переданных земельных участков 
и ускорит процесс определения регионального оператора по вывозу и захоронению отходов в 
Норильске. Кроме этого, на совещании в администрации города обсудили вопрос выполнения 
требований федерального законодательства в части сортировки мусора в Норильске, 
поскольку вывозить отходы на материк для переработки экономически невыгодно. Министр 
дал поручение специалистам ведомства проработать альтернативные варианты утилизации 
отходов на территории муниципального образования. 

По словам главы ведомства, особого внимания на Севере требует вопрос усиления 
работы инспекторов охотнадзора министерства. Речь идет о расширении взаимодействия с 
населением, кроме этого необходимо усилить контроль за незаконной добычей и 
транспортировкой объектов животного мира. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Енисейское пароходство вошло в число Лидеров отрасли-2017 

По итогам ранжирования на основании данных Государственной службы статистики АО 
«Енисейское речное пароходство (предприятие непромсферы компании «Норникель») 
присвоена группа «ААА», которая характеризует предприятие как организацию с высшим 
уровнем надежности, сообщает сегодня пресс-служба ЕРП. 

 По показателям девяти ключевых критериев пароходство заняло пятое место из 50 в 
номинации «Лидер отрасли-2017» по ОКВЭД «Деятельность внутреннего водного грузового 
транспорта», сообщается на сайте Всероссийского бизнес-рейтинга. 

 Аналитики оценили ЕРП по таким показателям, как выручка, активы, валовая и чистая 
прибыль, капитал и резервы, основные средства и другим. Система сравнения и оценка 
основана на цифрах и фактах официальных финансовых отчетов предприятий в соответствии 
с европейским стандартом рейтингования, который получил признание во многих странах 
мира. В итоге компания опередила всех конкурентов в Енисейском бассейне и заняла пятое 
место в общероссийском Национальном рейтинге. 

..В прошлом году Енисейское пароходство получало статус «Лидер отрасли» по версии 
Всероссийского бизнес-рейтинга, а также вошло в национальный реестр «Ведущие 
организации транспорта России». По результатам деятельности в 2015 году ЕРП было 
признано победителем конкурса «Лидер отрасли» Федерального агентства морского и 
речного транспорта. 
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«Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Слухи об отставке не повлияли на работу губернатора Красноярского края 
Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский работает в обычном режиме, 

несмотря на все слухи об отставке, сообщил РИА Новости источник в администрации главы. 
Ранее СМИ сообщили о грядущих отставках ряда руководителей регионов, в том числе 

главы Красноярского края. Источник в парламенте заявил РИА Новости, что отставка 
Толоконского произойдёт в ближайшие два дня, основными претендентами на этот пост 
являются глава ФАНО Михаил Котюков и руководитель Оборонпрома Сергей Сокол. 

«Губернатор на месте, в городе. Работает и в своей резиденции, и в рабочем кабинете в 
администрации. Что касается названных фамилий, это такая же история, как и отставка. Кого 
только не называют, и их в том числе», — сказал собеседник агентства. 

В пресс-службе губернатора ситуацию не комментируют. 
По информации депутата горсовета Красноярска Владимира Владимирова, преемником 

Толоконского станет Котюков. «Решение принято. Губернатор новый будет. Решение принято. 
Котюков», — написал Владимиров на своей странице в Facebook. 

Президент РФ Владимир Путин во вторник подписал указ об увольнении Валерия 
Шанцева с поста губернатора Нижегородской области, назначив врио главы региона первого 
замглавы Минпромторга Глеба Никитина. В понедельник президент подписал указ о 
досрочном прекращении полномочий губернатора Самарской области Николая Меркушкина, 
назначил временно исполняющим обязанности главы региона Дмитрия Азарова. 

РИА Новости 
 
Правительство края приняло решение об отмене режимов ЧС в регионе  

Премьер-министр края Виктор Томенко 26 сентября провел заседание правительства 
края, на котором отменены особые режимы, установленные в регионе для предупреждения 
чрезвычайных ситуаций. 

В частности, в связи со стабилизацией пожароопасной обстановки и завершением 
лесопожарного периода правительством края принято решение об отмене особого 
противопожарного режима (который был введен в апреле на всей территории Красноярского 
края, за исключением города Норильска и Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района, а в июне – в Туруханском и Эвенкийском муниципальных районах). 

Также снят режим чрезвычайной ситуации на территории города Лесосибирска, 
Енисейского, Мотыгинского, Богучанского и Кежемского районов (введенный постановлением 
правительства края в августе из-за сложной гидрологической ситуации на реке Ангаре). 

Доставка грузов северного завоза в районы Крайнего Севера и приравненные к ним 
местности обеспечена в соответствии с графиком. Что касается доставки сырья для 
лесоперерабатывающего комплекса, эта работа будет идти до середины октября – 
предприятия продолжают вывозить лес небольшими партиями. 

Несмотря на отмену режима ЧС, председатель Правительства края поручил держать 
ситуацию в Лесосибирске на постоянном контроле, поскольку система жилищно-
коммунального хозяйства в этом городе зависит от стабильной работы лесопереработчиков и 
нельзя допустить сбоев в обеспечении населения теплом в новом отопительном сезоне. 

1-line.info 
 

В Красноярском крае увеличат поддержку коренных народов Севера 
В Законодательном Собрании Красноярского края начали рассматривать традиционную 

осеннюю корректировку краевого бюджета. Первыми ее обсудили члены комитета по делам 
Севера и коренных малочисленных народов. 

При корректировке доходы краевой казны увеличатся на 3 349 719,9 тыс рублей и 
составят 206 907 262,4 тыс. рублей; расходы увеличиваются в 2017 году на 3 994 944,2 тыс. 
рублей и составят 221 825 554 тыс. рублей; дефицит краевого бюджета увеличивается на 645 
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224,3 тыс. рублей и составит 14 918 291,6 тыс. рублей. В бюджете соблюдены ограничения, 
установленные Бюджетным кодексом РФ по предельному размеру дефицита. 

Наиболее значимые суммы дополнительно выделенных средств из федерального 
бюджета планируется направить на строительство объектов Универсиады, на проведение 
работ по ликвидации очагов сибирского шелкопряда в Енисейском и Северо-Енисейском 
районах. Средства из краевой казны — на поддержание сбалансированности бюджетов 
муниципальных образований. 

Дополнительные средства предложено выделить и на решение специфических северных 
проблем. 126 174,1 тыс. рублей в виде субсидии направят бюджетам муниципальных 
образований края, расположенных в районах Крайнего Севера и приравненных к ним 
местностях с ограниченными сроками завоза грузов, на финансирование затрат 
теплоснабжающих и энергосбытовых организаций. Еще 114 158,5 тыс. рублей предлагается 
направить в виде субвенции на обеспечение твердым топливом граждан, проживающих на 
территории Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района в домах с печным 
отоплением. 

При корректировке бюджета также планируется утвердить изменения в госпрограмме 
«Сохранение и развитие традиционного образа жизни и хозяйственной деятельности 
коренных малочисленных народов», не увеличивая объема ее финансирования. Внутри 
программы в 2017 году перераспределят средства краевого бюджета в сумме 26 391,4 тыс. 
рублей. В подпрограмме «Поддержка лиц из числа коренных малочисленных народов и лиц, 
ведущих традиционный образ жизни» предложено увеличить расходы краевого бюджета году 
на сумму 14 972,4 тыс. рублей. 

Также предложено увеличить расходы на предоставление товарно-материальных 
ценностей и аптечек лицам из числа коренных малочисленных народов. Добавят средств и на 
выпуск приложения к газете «Таймыр», программ радиовещания и телевидения на 
национальных языках. В подпрограмме предложено уменьшить расходы краевого бюджета в 
2017 году на 17 096,4 тыс. рублей. Экономия образовалась в связи с уменьшением 
количества заявителей на получение некоторых мер поддержки, а также экономией, 
образовавшейся по итогам торгов, пояснила первый замминистра финансов края Ирина 
Пастухова. 

Изменения коснутся и подпрограммы «Развитие домашнего северного оленеводства». 
Предложено увеличить расходы краевого бюджета на 11 370,5 тыс. рублей, в том числе по 
таким мероприятиям подпрограммы, как предоставление компенсационных выплат лицам, 
занимающимся оленеводством, в связи с увеличением их количества; субсидии на 
содержание поголовья северных оленей сельхозпроизводителям в связи увеличением 
планового поголовья домашних северных оленей. 

Далее депутаты перешли к обсуждению. Несколько уточняющих вопросов задал депутат 
Павел Семизоров. В частности, он спросил, почему сократилось количество получателей 
средств на строительство жилых домов. Депутата заверили, что эти деньги перейдут на 
следующий год, так как до конца нынешнего не удастся решить технические проблемы по 
оформлению земельных участков. 

Заместитель председателя комитета Валерий Вэнго попросил обратить внимание на 
«перекос» в уровне заработной платы работников культуры и тех, кто обслуживает музеи и 
библиотеки, — техничек, гардеробщиц и другого персонала. После повышения зарплаты 
работников культуры образовался большой разрыв в оплате труда. Ирина Пастухова 
пояснила, что в нынешнем году действительно были выделены большие средства на 
повышение зарплаты работников культуры. При формировании бюджета на следующий год 
будут рассматриваться неучтенные категории работников, то есть технический персонал. 

После обсуждения депутаты поддержали проект корректировки краевого бюджета, 
приняли к сведению изменения в госпрограмме, а также рекомендовали министерству 
финансов края учесть предложения депутатов в дальнейшей работе. 

newslab 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев: нужно сводить к минимуму риски для окружающей среды при разработке 
месторождений 

Премьер-министр России Дмитрий Медведев поприветствовал участников 
международной конференции "Нефть и газ Сахалина", отметив, что необходимо сводить к 
минимуму риски для окружающей среды при разработке месторождений региона и 
продолжать инвестировать в зеленые технологии и новые, более рациональные способы 
добычи углеводородов.  

"Нынешний год – особенный для нашей страны, он объявлен Годом экологии. Это и 
определило повестку конференции. В центре внимания будут вопросы экологической 
безопасности. Они актуальны как для России, так и для всего мира. Поэтому в обсуждении 
примут участие авторитетные учёные и эксперты, топ-менеджеры и ведущие специалисты 
крупнейших компаний, которые поделятся своим опытом, идеями и интересными проектами в 
этой сфере", - говорится в телеграмме.  

 Медведев отметил, что ситуация с охраной природных ресурсов с каждым годом 
становится всё более сложной, а экологические проблемы – глобальнее.  

"И важно, что это понимают сахалинские газовики и нефтяники, которые направляют 
серьёзные инвестиции в разработку зелёных технологий и новых, более рациональных 
способов добычи углеводородов. А также – в совершенствование энергетической 
инфраструктуры. Нужно и дальше делать всё для того, чтобы свести к минимуму риски 
негативного воздействия на окружающую среду, ведь от этого зависит здоровье миллионов 
людей", - отметил премьер.  

"Уверен, вы сформулируете конкретные предложения по решению этих важнейших 
задач, которые стоят не только перед нефтегазовой отраслью, но и всей экономикой страны. 
А сама конференция будет способствовать укреплению международного взаимодействия. 
Поможет нам объединить усилия с зарубежными коллегами и вместе выработать единые 
подходы в области экологии", - добавил Медведев. 

ПРАЙМ 
 
Козак не исключает ряда отставок в губернаторском корпусе     

Несколько кадровых перестановок в губернаторском корпусе может произойти в 
результате оценки эффективности работы глав регионов, заявил вице-премьер РФ Дмитрий 
Козак.  
  "Идёт оценка эффективности работы органов исполнительной власти субъектов РФ. 
Вероятно, что к таким выводам в результате этой оценки руководители регионов могут 
прийти. Я думаю, что их будет несколько", - сказал Д.Козак журналистам, отвечая на вопрос 
"Интерфакса" о возможных кадровых перестановках среди губернаторов.  

Он отметил, что руководители регионов сами принимают решение, продолжать ли им 
работать.  
 Вице-премьер добавил, что назначение исполняющих обязанности руководителей 
регионов - прерогатива президента 

 ИА "Финмаркет" 
 
Регионы получат 80 млрд руб на повышение зарплат бюджетников в 2018 году 

На повышение зарплат ряду категорий бюджетников в 2018 году будет направлено 80 
миллиардов рублей, заявил министр труда и социальной защиты РФ Максим Топилин на 
заседании комитета Совета Федерации по социальной политике. 

Ранее министр финансов Антон Силуанов заявил, что регионам выделяется 
дополнительно сверх норм поддержки 100 миллиардов рублей на выполнение задач по 
заработной плате. "Средства предусмотрены в федеральном бюджете на эти цели 
(выполнение майских указов президента) в следующем году в полном объеме, я имею в виду 
указанные категории работников, на повышение заработной платы. В следующем году эта 
поддержка составит 80 миллиардов рублей", — заявил Топилин в ходе своего выступления, 
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посвященного направлениям совершенствования законодательства РФ в 
сфере социальной политики в период осенней сессии 2017 года. 
 Он отметил, что в 2017 году на повышение зарплат в регионы было направлено около 
40 миллиардов рублей. 

"Майские указы" — широкая программа развития социальных гарантий, которую 
Владимир Путин изложил в 2012 году сразу после вступления в должность президента, 
исполняя свои предвыборные обещания. В частности ими предусмотрено повышение зарплат 
врачей и учителей. 

РИА Новости 
 

Зарплаты бюджетников, не вошедших в майские указы, проиндексируют на 4% в 
октябре 2019 г. Ранее сообщалось, что с 1 января 2018 года предусматривается индексация 
зарплат бюджетников на уровне 4% 

Индексация зарплат бюджетников, которые не вошли в майские указы президента, 
произойдет 1 января 2018 года, следующая прибавка возможна 1 октября 2019 года. Об этом 
сообщил глава Минтруда Максим Топилин на заседании фракции "Единая Россия" в Госдуме. 

"Также предусмотрена индексация неуказных бюджетников с 1 января 2018 года на 4%. 
А потом в 2019 и в 2020 году на 4%, пока - с 1 октября", - сказал он. 

Ранее сообщалось, что с 1 января 2018 года предусматривается индексация зарплат 
бюджетников на уровне 4%. По данным Минтруда, эта индексация затронет примерно 4 млн 
работников бюджетной сферы. 

ТАСС 
 

Частная авиакомпания передала свои убытки государству 
Национализация убытков крупного бизнеса становится в России чуть ли не ежедневной 

процедурой. После заливания госденьгами очередной партии банков-банкротов государство 
приняло на себя обязательства разорившейся авиакомпании «ВИМ-Авиа». При этом власти 
признают, что пока не могут оценить масштаб убытков, которые они перекладывают на плечи 
граждан. Вывозить обманутых пассажиров «ВИМ-Авиа» будут госкомпании, а заплатить по ее 
долгам обещают «из внебюджетных источников». События последних дней доказывают, что в 
стране нет не только работающего банковского надзора, но и сколько-нибудь эффективного 
авиатранспортного контроля. И такое положение сохранится, пока чиновники будут 
безболезненно для себя сбрасывать на население все свои недоработки. 

Перед банкротством десятая по величине авиакомпания России «ВИМ-Авиа» продала 
более 196 тыс. билетов, в основном до октября 2017 года. При этом более 40 тыс. 
пассажиров находятся сейчас за рубежом. Кроме того, 1550 человек должны быть 
возвращены домой в рамках чартерных программ из российских курортов. Такие данные 
сообщил вчера глава Ростуризма Олег Сафонов. Необходимо также вернуть на родину 2,2 
тыс. китайских туристов, которые застряли в России из-за отсутствия должного контроля 
авиационного сообщения в России. Кроме того, СМИ сообщили о сотнях китайцев, которых 
«ВИМ-Авиа» не может вывезти из Европы. 

В аэропорту бельгийского города Льеж уже сутки ожидают вылета 360 китайцев с 
билетами «ВИМ-Авиа». По сообщениям местной телекомпании RTBF, китайские туристы 
«сбиты с толку и разгневаны». 

Пострадали и сами работники «ВИМ-Авиа». «От коллег я знаю, что экипажи застряли в 
других городах, когда наши самолеты были остановлены. Ребята сейчас находятся в Китае, и 
проблема в том, что через несколько суток у них заканчивается право на пребывание в 
государстве. И нет никакой информации, как их оттуда будут вывозить. Также ребята 
застряли в Анталье в рабочей командировке и в Самаре», – цитирует RT сотрудника 
авиакомпании. 

«В худшей ситуации оказались те туристы, которые покупали билеты на рейсы «ВИМ-
Авиа» самостоятельно и сами ехали в Анталью. Многие не знают, что делать, или не имеют 
средств, чтобы купить обратные билеты домой», – сообщили вчера в Ассоциации 
туроператоров России (АТОР). 
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«Согласовано решение о выделении около 200 млн руб. в федеральном бюджете 
следующего года для компенсации затрат авиакомпаниям, которые выполнят перевозку 
пассажиров на внутренних регулярных направлениях», – сообщила вчера Росавиация. «В 
рамках предложенных условий представители авиакомпаний «Уральские авиалинии», i-Fly, 
Red Wings, Nordstar, «Икар», «Северный ветер» и «Якутия» выразили готовность перевозить 
пассажиров по билетам «ВИМ-Авиа», – сказано в сообщении Росавиации. 

Минтранс и Росавиация объявили «о приостановке отправки пассажиров в рамках 
чартерных программ как на внутрироссийских направлениях, так и за рубеж». «С российскими 
авиакомпаниями ведутся переговоры о замене «ВИМ-Авиа» на социально значимых 
направлениях в города Дальнего Востока», – рассказывают чиновники. «Государственные 
органы прорабатывают меры и осуществляют поиск средств для продолжения перевозок 
пассажиров авиакомпании», – формулируют чиновники Росавиации. 

«Заранее финансовые проблемы авиакомпаний у нас не мониторятся, и проблемы 
вылезают на поверхность, когда их деятельность уже становится невозможной. Пассажирам и 
персоналу всегда стараются помочь. Если бы такие же усилия направлялись на мониторинг 
финансово-хозяйственной деятельности компаний, то о проблемах у туроператоров и 
перевозчиков мы бы слышали гораздо реже», – говорит начальник управления компании 
«Фридом Финанс» Георгий Ващенко. По его словам, скандал с китайскими туристами вряд ли 
вызовет международный резонанс и скорее всего не потребует вмешательства на высшем 
уровне. 

Топливным компаниям и аэропортам придется обращаться в суды, чтобы получить шанс 
на выплаты долгов. Туроператоры по закону представляют авиакомпании банковскую 
гарантию или иной финансовый документ. В случае банкротства авиакомпании требования 
туроператоров обычно удовлетворяются в последнюю очередь, говорит эксперт. 

В свою очередь, глава Ростуризма Олег Сафонов предложил создать механизмы 
гарантий выполнения авиаперевозки, которые могли бы обезопасить пассажиров. «На 
туристском рынке России созданы все механизмы, которые гарантируют соблюдение прав 
граждан при банкротстве туроператоров... Может быть, имеет смысл создать механизмы, 
которые гарантировали бы осуществление авиационной перевозки в России», – сказал он. 
«Надо бы регулировать авиационную отрасль», – добавил вчера Сафонов. 

«Право санации «ВИМ-Авиа», вероятно, возьмет на себя потенциальный «поглотитель». 
То есть та компания, которой нужны маршруты перевозчика, ее штат и флот. Нынешняя 
ситуация похожа на банкротство «Трансаэро», только в меньшем масштабе», – отмечает 
доцент Института бизнеса и делового администрирования РАНХиГС Эмиль Мартиросян.   

«Независимая газета» 
 

Эксперты подсчитали, сколько россиян нуждаются в улучшении питания 
Рацион 30 миллионов жителей страны лишь на 66% соответствует рекомендованному 

уровню по калориям и набору продуктов. К такому выводу пришли эксперты РАНХиГСи 
Института Гайдара. 

В опубликованном докладе отмечается, что в России необходимо вводить систему 
дополнительного питания для малообеспеченного населения. По данным Росстата, отмечают 
эксперты, в минувшему году 13,5% населения имели доходы, не обеспечивающие 
достижение прожиточного уровня. 

Исследователи утверждают, что число "нуждающихся больше": у 10% беднейших 
граждан набор продуктов по стоимости составляет только 52,6% от рекомендованного 
Минздравом набора, у следующих 10 — 66%". А это значит, что надо ориентироваться хотя 
бы на 20% населения России, которые пока могут себе обеспечить питание на уровне не 
более 66% от рекомендованного набора питания, что по калорийности близко к рациону, 
который требует обязательного улучшения. 

"Это уже около 29 миллионов человек", — отмечают эксперты. Необходимо искать и 
другие пути снижения экономических барьеров доступа к продовольствию. Среди них — рост 
доходов населения, а также снижения цен на продовольствие. 
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Напомним, Доктрина продовольственной безопасности в России гарантирует 
физическую и экономическую доступность пищевых продуктов для каждого гражданина 
страны. При этом все продуты должны соответствовать принятым требованиям, а по объему 
быть не меньше рациональных норм потребления пищевых продуктов, необходимых для 
активного и здорового образа жизни. 

Несколько лет назад Минпромторг РФ предложил создать в стране систему 
дополнительного питания для малообеспеченного населения. Согласно программе, на 
специальные банковские карты граждан, которые нуждаются в улучшении питания, будут 
зачисляться средства, которые можно будет тратить на определенные продукты — свежие, 
скоропортящиеся, отечественные. 

О выпуске продовольственных карточек Минпромторг впервые объявил в 2015 году. 
Запуск программы с тех пор неоднократно откладывался из-за недостатка денег. Стоимость 
программы изначально оценивалась в 240 миллиардов рублей. 

Программа продовольственной помощи, предложенная весной этого года правительство, 
может охватить не менее 19 миллионов жителей страны, доходы которых ниже прожиточного 
минимума. 

Замминистра считает, что такие меры поддержки позволят обеспечить нуждающихся 
граждан сбалансированным питанием, а также увеличить спрос на отечественные продукты. 

pravda.ru 
 

Россияне устали экономить. Потребительские расходы граждан выросли за счет 
заемных средств 

Потребительские расходы россиян в первом полугодии 2017-го выросли за счет 
кредитов. Об этом говорится в мониторинге социально-экономического положения России, 
подготовленном РАНХиГС (есть в распоряжении «Известий»). Авторы исследования 
отмечают, что с наступлением лета граждане стали активнее приобретать товары и услуги. 
Хотя динамика реальных доходов населения в целом за первое полугодие остается 
отрицательной, спад прекратился. Эксперты считают, что рост расходов граждан на 
отечественную продукцию может дать новый импульс экономике страны. 

Россияне начали активнее тратить деньги, взятые в кредит. К такому выводу пришли 
эксперты РАНХиГС, изучив социально-экономическое положение страны. «Надежда на 
«авось» для многих россиян оказалась сильнее рациональной оценки сохраняющихся рисков. 
Хотя спад реальных доходов населения прекратился в мае–июне 2017 года, динамика в 
целом за первое полугодие остается отрицательной (–1,1%)», — отмечается в мониторинге 
РАНХиГС. 

В целом россияне не стали тратить намного больше — в первом полугодии 2017-го 
расходы на товары и услуги выросли с 74,2 до 75,8% по сравнению с таким же периодом 2016 
года. Доля сбережений снизилась с 10,5 до 7,8%. 

О смене «сберегательной» модели поведения населения на «потребительскую» 
свидетельствуют и данные Центробанка. Эта тенденция отмечается, в частности, в проекте 
Основных направлений денежно-кредитной политики регулятора. «Наибольшей и самой 
волатильной предельной склонностью к потреблению» обладают группы населения с низким 
уровнем дохода. В ЦБ видят в этом риск закредитованности граждан и давления на 
инфляцию. Однако эксперты считают, что нынешняя экономическая ситуация значительно 
отличается от той, что была два года назад, и рост потребления — даже на заемные 
средства — способен стимулировать рост ВВП. 

Старший научный сотрудник Института прикладных экономических исследований 
РАНХиГС Вадим Новиков полагает, что помимо объективных экономических факторов 
большую роль в потребительском поведении играет информационный фон. 

— Причина роста оптимизма в том, что в последнее время стало меньше плохих 
новостей, меньше публичного внимания к военным действиям. Когда отрицательный 
информационный поток прекращается, склонность к потреблению восстанавливается, — 
сказал он. 
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По мнению эксперта, восстановление потребительского оптимизма — это 
«возвращение к норме», поскольку действуют на него лишь факторы, объективно влияющие 
на состояние экономики.   

Россияне устали экономить, отмечают аналитики, — во II квартале 2017 года в стране 
начал расти оборот розничной торговли. Население стало больше потреблять за счет роста 
объемов потребительского кредитования, говорится в мониторинге РАНХиГС. По данным ЦБ, 
с января по июнь 2017 года объем выданных населению займов увеличился на 3%, до 3,965 
трлн рублей. 

— Рост потребления — это довольно естественно после трех лет экономии. Кто раньше 
не ездил в отпуск, тот поехал. Кто что-то не покупал, тот покупает. Этому способствует и 
относительно сильный рубль, если сравнивать с 2015 годом, — пояснил «Известиям» 
главный экономист рейтингового агентства «Эксперт РА» Антон Табах. 

При этом эксперт не видит ничего страшного в том, что граждане потребляют в кредит, 
поскольку ставки снизились, да и сами россияне относятся к займам осторожнее. 

— Кризис — лучший учитель. Люди аккуратнее заимствуют, а банки не спешат давать. В 
этих условиях почему бы не приобрести что-то в кредит. До кредитного безумия нам еще 
далеко, — отметил он. 

Антон Табах добавил, что потребление нацелено на внутренний рынок, поскольку 
импорта на российском рынке немного и многие товары и услуги, которые воспринимаются 
как импортные, локализованы (как, например, автомобили). 

Падение уровня доходов россиян закончилось в конце 2016 года. По итогам 2017-го 
правительство ожидает их увеличение на 1,7%. Наибольший рост наблюдается в сферах 
финансовой деятельности, недвижимости, сельском хозяйстве и промышленности. 

«Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Синдром перепуганного патриота 

Нашим западникам, которые «вместе со всем мировым сообществом» поддерживали 
киевские власти, не раз приходилось сталкиваться с крайне враждебной реакцией людей, 
которым они выражали горячие симпатии. В чем причина? 

Как стало известно, на Украине среди прочей подрывной литературы запретили книгу 
Бориса Акунина «История Государства Российского».  

Сам писатель неоднократно высказывался в поддержку украинских властей (например, 
на вопрос «чей Крым?» отвечал: «Ну, конечно, не российский. О чем тут говорить? Это 
нарушение международного права»), высказывал свое резко критическое отношение к 
«режиму Путина», выражал стыд за заключение Олега Сенцова и надежду на то, что он будет 
освобожден после падения режима.  

Другое событие в том же ряду – известный журналист Сергей Пархоменко, ведущий «Эха 
Москвы», поместил у себя в Фейсбуке очень теплый, сентиментальный пост про свое 
пребывание во Львове, описав и город, и его жителей с большой симпатией.  

В комментарии явились во множестве (сотни, судя по числу лайков под комментариями) 
горячие украинские патриоты, которые обнаружили у Пархоменко «шовинистическое мурло» 
и наименовали его «прозомбированным прокремлевским россияном и быдлом» и 
«кремлевским пропагандоном». Кто знаком с творчеством Сергея Пархоменко, тот оценит 
иронию.  

Комментаторы также твердо решили, что его дед, работавший профессором во 
Львовском университете, не мог быть никем иным, как агентом КГБ, и является для 
(«сознательных») украинцев таким же оккупантом, как представители Третьего рейха, а также 
выражали сожаление, что во Львове самому Пархоменко «не дали пенделя».    

Конечно, это далеко не первый раз. Нашим западникам, которые «вместе со всем 
мировым сообществом» поддерживали текущие киевские власти, уже приходилось 
сталкиваться с крайне враждебной реакцией людей, которым они выражали горячие 
симпатии.  



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

Это выглядит, на первый взгляд, психологически непонятным – обычно люди, 
особенно полагающие себя в опасности, охотно принимают поддержку и утешение.  

Это выглядит также крайне контрпродуктивно политически: ну не глупо ли – отталкивать 
своих симпатизантов? Симпатизанты приходят в уныние, «ватники» язвительно насмехаются 
– мол, пришел мальчиш-плохиш к буржуинам, а его выгнали пинками.  

Это явление социальной психологии еще ждет своего исследователя, но нам стоит 
попробовать дать ему хотя бы поверхностный анализ.  

В чем причина такого поведения? Это люди, пережившие личные страдания, у которых 
враги сожгли родную хату? Про всех знать наверняка невозможно, но у большинства это явно 
не так.  

Тут что-то другое, и можно обратить внимание на то, что явное большинство 
комментаторов, обличающих «кремлевского» Пархоменко, да и вообще проявляющих в 
Фейсбуке неукротимый украинский патриотизм, носят русские имена и фамилии, да и по-
украински говорят с некоторым трудом – мне доводилось видеть сетевую стычку между 
критически настроенной к Майдану женщиной, которая писала по-украински, и яростным 
адептом Майдана, который отвечал ей по-русски.  

На такое поведение, среди прочего, влияет то, что можно было бы назвать «синдромом 
перепуганного патриота». Перепуганного не внешними врагами, а другими патриотами, перед 
которыми он боится показаться недостаточно патриотичным.  

Это не обязательно продуманная стратегия – это то, как люди склонны действовать 
подсознательно, выбирая линию поведения, которая выглядит наиболее безопасной (или 
даже выгодной).  

Это как с теми трудящимися, которые глубоко и искренне ненавидели троцкистско-
бухаринских выродков, потом на короткое время возненавидели «врачей-убийц», а потом 
разненавидели их обратно, когда стало ясно, что дело свернули.  

Нам легко их порицать – мы не жили в тех условиях – но так уж склонны вести себя 
люди, которые чувствуют себя уязвимыми.  

Они стараются подчеркнуть ненависть к врагам – и тут, как сказал поэт: «Це знають ще у 
яслах малі діти, що лучше перебдіть, ніж недобдіти». Лучше выказать избыток ярости к 
врагам, чем недостаток. Лучше лишний раз пнуть симпатизанта, чем случайно забыть пнуть 
противника.  

«Русскоязычные украинские патриоты» оказываются наиболее уязвимы для такого 
синдрома, потому что являются по происхождению «финно-монголами», их родной язык – это 
«язык оккупанта», их предков «привезли на место выморенных голодом украинцев» и вообще 
им время от времени замечают, что они национальное меньшинство и гости на чужой земле.  

Им приходится очень старательно доказывать, что они – свои.  
Яростная ругань русских по происхождению и языку людей в адрес «москалей» – часто 

даже прямо «русских» – обращена не к москалям как таковым, а к своим. Это демонстрация 
лояльности, отчаянная попытка быть принятыми.  

И тут стремление отдельного человека доказать, что он – истинный патриот и должен 
восприниматься в качестве такового, никак не связано с интересами сообщества в целом.  

Конечно, в интересах Украины (как государства) было бы привечать своих симпатизантов 
в других странах – и в России особенно. Но люди не думают об интересах государства – 
яростный патриотизм такого рода призван обеспечивать личные, а не коллективные 
интересы.  

Отталкивать симпатизантов, настраивать против себя нейтралов, ободрять противников, 
конечно, глупо и вредно для своей стороны в целом, но может быть самоочевидной линией 
выживания для отдельных людей.  

Стоит, однако, заметить, что ничего специфически украинского в такой реакции нет.  
Похожая реакция – хотя заметно слабее выраженная – встречается и с другой стороны. 

Когда некоторые люди, ранее поддержавшие Майдан, начинают выражать сомнения и тяжкие 
раздумия по поводу его результатов, они сталкиваются с грубыми насмешками и 
враждебностью, им предъявляют претензии за всю войну и совершенные в ее ходе 
преступления, даже если они лично в них никак не участвовали.  
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Это тот же самый синдром – «а вдруг я покажусь недостаточно яростным и 
неукротимым?», желание играть темного, но преданного партии человека.  

Наши же либералы оказались побочными жертвами социальной стихии – и им не стоит 
обижаться на людей, которые просто хотят приспособиться и выжить. Им, пожалуй, стоит 
перейти от приверженности сторонам к приверженности принципам – и перестать считать 
любые силы, враждебные российскому руководству, силами добра. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.09.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 52 ▼ 0, 05 

EUR 68, 02 ▼ 0, 53 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 
 
 
 


